# **Apéndice**

Ejemplos de cómo ha continuado la adoración perpetua durante la pandemia

Para que la adoración Eucarística perpetua no se detenga durante el tiempo de la pandemia obispos, sacerdotes y laicos en varios lugares han encontrado formas alternativas para continuar adorando a Jesús en el Santísimo Sacramento día y noche.

Debido al toque de queda por la noche, dos obispos de Uganda le pidieron a los fieles que reorganizaran las horas de la noche de manera que unas cuantas personas pasaran toda la noche en adoración hasta la mañana.

En varias parroquias en Guatemala los laicos tuvieron esta misma iniciativa para continuar dándole a Jesús la gloria debida a Su nombre en adoración perpetua y continuar recibiendo las bendiciones de Su presencia.

Una parroquia en El Salvador ya tenía adoración durante el día en la capilla y durante la noche en los hogares debido a la violencia de pandillas. Durante la pandemia movieron las horas del día también a las casas, limitando la adoración únicamente a esa familia en dónde Jesús pasaba ese día o esa noche. Esto tuvo un beneficio adicional para los miembros de la familia que, debido a su edad o condiciones de salud, de otra manera no hubieran podido ir a la capilla.

"Bajo esta luz podemos recoger otra dimensión de la familia.... El espacio vital de una familia se podía transformar en iglesia doméstica, en sede de la Eucaristía, de la presencia de Cristo sentado a la misma mesa. Es inolvidable la escena pintada en el Apocalipsis: 'Estoy a la puerta llamando: si alguien oye y me abre, entraré y comeremos juntos' (Ap 3,20) Así se delinea una casa que lleva en su interior la presencia de Dios, la oración común y, por lo tanto, la bendición del Señor." Papa Francisco<sup>5</sup>

La adoración nocturna del Santísimo Sacramento en la familia también fue citada por dos obispos indios en el Sínodo de la Eucaristía como un fenómeno en crecimiento. Después del Sínodo, uno de estos obispos, Ivan Dias de Bombay, fue nombrado Cardenal y asignado Prefecto de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos. <sup>6</sup>

"Exhórtense mutuamente cada día mientas dure este hoy." Heb 3,13

# **Guía para Coordinadores a la** 'RENOVACIÓN EUCARÍSTICA'

¡El mundo no puede verse privado de la dulce y liberadora presencia de Jesús vivo en la Eucaristía! Juan Pablo II

"Renovación Eucarística" es un recurso para ayudar a las parroquias con adoración perpetua a recuperarse de los efectos de la pandemia del Corana Virus. Está dividido en dos secciones distintas

- "Renovación Eucarística": una evangelización Eucarística integral dirigida a fortalecer el compromiso de los adoradores actuales e inspirar a nuevos adoradores a tomar el compromiso de una hora santa semanal con Jesús verdaderamente presente en el Santísimo Sacramento.
- 2) "Guía para Coordinadores a la Renovación Eucarística" para ayudar a los coordinadores facilitar esta renovación. También contiene una breve sección que explica varias iniciativas que algunas parroquias han implementado a manera de poder continuar la adoración perpetua durante los confinamientos.

Este recurso actualmente está disponible en español y en inglés, y más idiomas se agregarán cuando estén disponibles.

<sup>&</sup>lt;sup>5</sup> Francisco: AMORIS LÆTITIA,15

<sup>&</sup>lt;sup>6</sup> Agencia de noticias Zenit 06/10/2005 'El Sínodo Redescubre la Adoración Eucarística'

#### **CONTENIDO**

#### Introducción

#### **Estrategia**

Preámbulo

Evangelización Eucarística

- 1. Preparación para Coordinadores
- 2. <u>Haciendo un plan</u>

#### **Reflexiones finales**

## **Apéndice**

Ejemplos de cómo ha continuado la adoración perpetua durante la pandemia.

Así que mientras trabajamos, sencillamente unimos nuestro amor al amor que María tiene por cada persona de la parroquia, poniendo nuestra fe y confianza en el poder infinito de Jesús en la Eucaristía, y dejamos los resultados a Dios.

## ¡Gracias!

En este tiempo hemos aprendido a apreciar el don de Dios, la Sagrada Eucaristía, más que nunca. Hemos experimentado el anhelo de estar con Jesús: en la Misa, en la Santa Comunión y en adoración. Esto es algo que todos hemos experimentado en este tiempo de privación.

Jesús mismo siente este anhelo y Él aprecia cada esfuerzo que han hecho para satisfacer la sed en Su Corazón de estar unido a todos en la Eucaristía.

Algunos no podrán reunirse con Jesús en su hora por algún tiempo debido a distintas condiciones médicas - hasta que la situación en su país sea segura. En algunos países esto será más largo que en otros. Mientras nuestros deseos se ven cumplidos en el corto plazo, mantengámonos vigilantes por aquellos que puedan permanecer en el sentimiento de exilio de su hora y estemos siempre dispuestos para animarlos a que regresen cuando les sea posible y a sostener su fe hasta ese momento.

La Escritura dice que Dios no "olvida las obras y el amor que ustedes han mostrado a su nombre, a través de los servicios que prestaron y que aún prestan a los santos". (Heb 6,10) A Dios no se le puede ganar en generosidad. Él está tan agradecido por todo lo que han hecho por Él, que los recompensará mil veces más, "una buena medida apretada, repleta, desbordante". (Lc 6,38)

# Reflexiones Finales

Hemos discutido la situación en la que nos encontramos y nuestra profunda preocupación por la adoración perpetua y por cada adorador individualmente. Hemos compartido maneras en las que podemos recuperarnos de esta situación con la esperanza de fortalecer la fe de todos los adoradores. Es natural que nuestra preocupación más grande sea por aquellos no han podido ir a la capilla durante este tiempo. Pero es bueno recordar que cuando la vida empiece a volver a la normalidad, todos somos vulnerables a vernos atrapados en la frenética precipitación de actividades por recuperar lo que se perdió en todos los aspectos de la vida.

En este ambiente puede ser un reto mantener nuestro tiempo con Jesús como una prioridad. Por eso es bueno enfatizar de nuevo la necesidad que todos hagan esta evangelización Eucarística, esta renovación, para poder aferrarse a la "única cosa necesaria" en medio de la presión de tantas cosas urgentes.

Si la tarea que tenemos por delante parece demasiado grande, recordemos este pensamiento: la gracia de cada hora santa es eterna. Desde el momento que brota del Corazón de Jesús en la Eucaristía continúa por toda la eternidad bendiciéndolos a ustedes y a todos los que Dios ha creado y creará. Piensen por un momento en todas las horas santas rezadas en su capilla y tengan la certeza que esta gracia infinita está actuando para ustedes en este momento, "gracia sobre gracia". (Jn 1,16)

Recuerden también que estas gracias fluyen del sacrificio de Jesús en el Calvario y el Papa Benedicto dice que Jesús "desde la Cruz, desde el trono de la gracia y la salvación.... constituye a María en el canal de ríos de gracia que brotan del Calvario". Esto significa que María está trabajando con nosotros y está aplicando todas las gracias de cada una de las horas santas a su situación de acuerdo a su necesidad. ¡Nada se pierde! María guarda todas estas gracias en su corazón, y su corazón sabe exactamente lo que necesitan.

La mayoría de parroquias alrededor del mundo han tenido que cerrar parcial o completamente sus capillas de adoración perpetua durante la crisis del Coronavirus y aun cuando las capillas están abiertas, algunos adoradores no pueden llegar. Esto hace surgir preocupaciones en todos nosotros sobre si los adoradores podrían perder su compromiso debido al tiempo tan prolongado sin su encuentro semanal con Jesús, y si esto sucede, jsi podremos mantener la adoración perpetua a largo plazo!

La profunda preocupación es por los adoradores en sí, que no pierdan este contacto íntimo con Jesús y todas las gracias que llenan sus vidas, así como las gracias que salen y tocan el mundo entero. Esta preocupación incluye a TODOS los adoradores: aquellos en el horario, así como también a tantos que visitan la capilla cada día. Ayudar a los adoradores durante estos tiempos difíciles es el gran reto que los coordinadores en las capillas en todo el mundo están enfrentando en este momento.

El propósito de este material es proveer a todos quienes han trabajado tan duro para la adoración perpetua con recursos que ayuden a mantener el compromiso de la gente durante este tiempo difícil y asegurar que la adoración perpetua pueda continuar -24 horas al día, 7 días a la semana – cuando las restricciones se levanten.

El material que encontrarán aquí es una colección tanto de Audio como de Texto con sugerencias de cómo utilizarlos de la mejor manera. Este material explica el valor y la importancia de una hora santa en silencio cada semana y el gran poder de la adoración perpetua con el fin de ayudar a los adoradores a redescubrir la razón de su compromiso, dándoles la motivación de continuar con su hora. Este recurso está diseñado para hacer una renovación integral de la adoración perpetua.

La Iglesia enfatiza la importancia de la adoración Eucarística unida a la Misa: "Para vivir la Eucaristía es necesario pasar mucho tiempo en adoración ante al Santísimo Sacramento". (Juan Pablo II).¹ En este contexto se podría extender una invitación a cada miembro de la parroquia a participar en esta renovación con el fin de que escojan una

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Benedicto XVI: Santuario Mariano en Etzelsbach. Sept 23 2011

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Juan Pablo II: Mensaje para la Jornada Misionera Mundial 2004

hora cada semana en la capilla. El llamado del Papa Francisco a la adoración Eucarística, mientras el mundo estaba en lo peor de la pandemia, nos da la motivación que necesitamos. "La Misa es el tesoro al que hay que dar prioridad en la Iglesia y en la vida. Y, al mismo tiempo, redescubramos la adoración, que continúa en nosotros la acción de la Misa. Nos hace bien, nos sana por dentro. Especialmente ahora, que realmente lo necesitamos." (Papa Francisco: Junio 14, 2020)<sup>2</sup>

Para poder iniciar la adoración perpetua la mayoría de parroquias alrededor del mundo invitaron a un misionero a llegar y ayudarlos. Periódicamente, cuando sintieron la necesidad de inspirar de nuevo a los adoradores y de encontrar nuevos adoradores, invitaron a un misionero a llegar otra vez y dar una renovación. Esto quizás no es posible ahora debido a la gran cantidad de parroquias que necesitan ayuda al mismo tiempo. Por lo tanto, este material se proporciona para ayudar a las parroquias a hacer una *auto-renovación*. Sabiendo que muchas parroquias nunca lo han hecho antes, se incluye esta guía.

"Pidamos a la Virgen que nos ayude a redescubrir la belleza de la Eucaristía, y hacer de ella el centro de nuestra vida, especialmente en la misa dominical y en la adoración." Papa Francisco <sup>3</sup> Estarán contactando dos categorías de personas: aquellos que ya están en el horario y aquellos que todavía no han tomado una hora.

- Contacten primero a todos los adoradores del horario para confirmar si su hora es la misma o si necesitan cambiarla. Después de esto tendrán una mejor idea de cuáles horas todavía necesitan adoradores o tienen mayor necesidad de adoradores.
- Luego contacten a todos los demás a los que les enviaron la Renovación Eucarística. Confirmen si hicieron la renovación y, si la hicieron, pregúntenles si les gustaría tomar una hora en el horario.

Muy posiblemente se encontrarán con personas que no hicieron la renovación y que nunca han hecho una hora santa, pero que aun así expresan interés. Es mejor pedirles que hagan la renovación antes de ponerlos en el horario. Esto ayudará a evitar la situación en donde la persona dice sí simplemente por vergüenza a decir no. Y evitará la situación donde demasiada gente esté en el horario pero sin estar realmente comprometidos.

Siéntanse animados del hecho de que cada esfuerzo que hagan para contactar a la gente es una forma de evangelización, ya que el propósito de la evangelización es ayudar a las personas a ir a la Eucaristía. Cada llamada que hacen, Dios utiliza su voz como una forma de evangelización. Cada palabra que dicen está acompañada de Su gracia para motivar a cada persona con la que hablan a ir a Él en el Santísimo Sacramento.

Los coordinadores que ya han pasado por la Renovación han compartido cuánto aprecian los adoradores este esfuerzo y lo motivados y consolados que se encuentra y cómo han sentido que Jesús los ha buscado.

"Somos, pues, embajadores de Cristo, y es como si Dios exhortara por medio de nosotros." (2Cor 5:20)

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Francisco: : Corpus Christi, Junio 14, 2020

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Francisco: Papa Francisco Ángelus Corpus Christi 2014

incluyendo la explicación para esa semana. Envíen el audio de la explicación si es necesario.

Nota: el archivo de audio de la explicación está disponible en cada semana.

Después de enviar los primeros archivos denle seguimiento a cada adorador para asegurarse que hayan podido abrir los archivos.

#### c. Cuando entreguen una copia física:

Hay más de una manera de entregarles una copia física y dependerá de la necesidad de cada persona.

Algunos necesitarán que se les entregue todos los archivos, tanto de audio como de texto, en un CD o en una memoria USB. Pero otros, por ejemplo, solo tendrán un reproductor de CD para escuchar el audio y necesitarán que se les entregue una copia impresa del texto.

Cuando preparen el material para cada adorador, asegúrense que todo esté incluido para las 4 semanas. Esto incluye el archivo 'Renovación Eucarística' que contiene una explicación para el adorador y las instrucciones semanales.

Incluyan una nota con la fecha en que todos iniciarán la renovación Eucarística con un recordatorio de leer las instrucciones semanales.

Denle seguimiento a cada adorador, si es posible, para ver si han tenido algún problema escuchando el audio o imprimiendo los folletos – si aplica.

#### Tercer Paso

El tercer paso es darle seguimiento a cada persona que hizo la Renovación Eucarística.

Cuando contacten a todos querrán tener el horario con ustedes para poder decirles cuales horas son las que más necesitan adoradores y animarlos a escoger una de esas horas si fuera posible. Esto les ayudará a mantener a los adoradores distribuidos uniformemente en el horario.

#### Preámbulo

Es importante iniciar haciendo notar que cada parroquia alrededor del mundo está viviendo diferentes circunstancias durante esta crisis. Algunas capillas han tenido que cerrar completamente, otras parcialmente, mientras que otras se han podido mantener abiertas las 24 horas pero con un número reducido de adoradores. El factor común en todas las circunstancias es que hay adoradores que no están llegando, a quienes Jesús no quiere perder.

Las razones por las cuales la gente no puede llegar a su hora varían de acuerdo a las circunstancias de cada uno.

- Algunos porque la capilla está cerrada
- Otros porque el transporte público no está operando
- Muchos adoradores están en un rango de edad en el que se les recomienda no tomar muchos riesgos
- O tienen condiciones de salud que los ponen en una categoría más vulnerable
- Mientras que otros simplemente actúan por preocupación propia o de personas en su hogar
- Padres de familia tienen a sus hijos en casa sin ir a la escuela, lo cual significa que no pueden salir del hogar para ir a su hora.

Simplemente no sabemos cuándo desaparecerán TODOS estos factores, pero sabemos que sucederá en etapas, y diferentes etapas para cada persona. Esto significa que no todos los adoradores regresarán al mismo tiempo. Por su bien, por el bien de su relación con Jesús, queremos mantenerlos inspirados para asegurarnos que, cuando sea el momento correcto, regresen su hora semanal con facilidad.

Sin duda todos estos adoradores están experimentando el deseo de estar con Jesús y ninguna de estas razones es un reflejo del compromiso de su hora santa, pero lo cierto es que mientras más tiempo permanecemos sin hacer algo en la vida, mayor es el riesgo de perder ese compromiso. Sin embargo, los que no pueden ir a su hora no son los únicos con el riesgo de perder su compromiso.

Las circunstancias en la vida de la gente pueden haber cambiado como resultado de esta crisis. Por ejemplo, cambio de empleo, trabajo desde casa, etc. Esto significa una reorganización de su vida diaria donde puede surgir un conflicto con su hora actual en la capilla. Podrían perder su hora por completo si su compromiso no es lo suficientemente fuerte y su deseo lo suficientemente profundo para contactar a su coordinador para escoger una nueva hora en el horario.

Todos estos temas plantean desafíos para los coordinadores, quienes están teniendo que reorganizar el horario para poder mantener todas las horas cubiertas con menos adoradores. A veces esto significa solicitarles a algunos adoradores que se cambien a diferentes horas, o incluso que tomen horas extras hasta que todos puedan regresar a su compromiso semanal. También significa buscar nuevos adoradores a largo plazo. En medio de todos estos factores, los coordinadores necesitarán la plena cooperación de todos los adoradores para ayudarlos a superar esta situación.

En vista de todo esto, se recomienda que se incluya a todos los adoradores en una renovación completa de la adoración perpetua.

# Evangelización Eucarística

La clave para entender cómo avanzar desde este punto es entender cómo normalmente se empieza la adoración perpetua: por medio de la evangelización Eucarística. Esta evangelización está dirigida a profundizar la fe Eucarística para inspirar a las personas a comprometerse a pasar una hora personal en silencio cada semana con Jesús en el Santísimo Sacramento, e inspirar a la parroquia entera a darle a Jesús la gloria debida a Su nombre a través de la adoración perpetua. La evangelización Eucarística es un llamado a hacer de la Eucaristía el centro de la vida del pueblo de Dios.

¡Lo que se hizo en el principio se debe reforzar ahora!

San Pablo dice: "la fe viene por el oír y ¿cómo van a oír si no hay quien predique?". De ahí que mientras más escuchan más profunda su fe, y mientras más profunda su fe más fuerte el compromiso a su hora santa semanal.

El segundo paso es enviar el material a todos los adoradores de acuerdo al método que hayan decidido que es el mejor para su parroquia. Por favor no olviden a las personas que necesitan un método alternativo.

# a. Cuando se envíe el enlace a la página web "Renovación Eucarística":

Cuando envíen el enlace al adorador háganle saber la fecha en que todos iniciarán la Renovación Eucarística.

El enlace para el adorador es:

https://www.perpetualadoration.net/es/HOME/

Ya que es tan fácil olvidarse es bueno también hacer algún tipo de recordatorio en las primeras semanas.

De todas formas tienen un par de razones para contactarlos en las primeras semanas y eso puede servir de recordatorio.

- En primer lugar, es de sentido común contactarlos un par de días después de haberles enviado el enlace para asegurarse que no hayan tenido problemas con el acceso a la página web. Esto serviría como el primer recordatorio.
- La siguiente semana, después de haber escuchado la primera charla, un simple recordatorio de leer las preguntas que se les ha pedido considerar será suficiente. Asegúrense que tengan los datos de contacto de ustedes en caso deseen contactarles antes de que termine la renovación.

#### b. Cuando envíen los archivos electrónicamente:

Primero envíen el archivo 'RENOVACIÓN EUCARÍSTICA' a cada adorador (en texto o en audio). Esto les dará la oportunidad de comprender la renovación antes de recibir los archivos para cada semana.

Háganles saber qué día iniciará la renovación.

En lugar de enviar los archivos todos al mismo tiempo, envíen únicamente los archivos para cada semana en particular, Básicamente habrá tres maneras de hacerlo:

- enviándoles el enlace a la página web;
- enviándoles los archivos electrónicamente, ej. por Whatsapp o correo electrónico;
- entregándoles una copia física

El reto está en asegurarse que nadie se quede fuera.

La realidad es que cualquier método que decidan es el más adecuado para su parroquia, siempre habrá algunos pocos que no lo pueden recibir de acuerdo a ese método. Para esos pocos se necesitará encontrar una forma alternativa individualmente.

Un ejemplo de esto es en la parroquia San Antonio de Padua en Suchitepéquez, Guatemala. Los coordinadores decidieron enviar los archivos por Whatsapp a los adoradores. Sin embargo, algunos coordinadores se dieron cuenta que en algunos hogares nadie tenía un teléfono, así que fueron a las casas de esos adoradores para reproducirles el audio desde su propio teléfono.

Otras situaciones con las que se pueden encontrar incluyen:

- cuando un adorador no tiene conexión de internet un coordinador puede ir a su casa a transferir los archivos de un teléfono al otro, por ejemplo por *Bluetooth*
- o puede que sea necesario transferir los archivos a una memoria USB o grabar un CD,
- si un adorador no tiene un teléfono apropiado, una opción es enviar el archivo por medio de un miembro de la familia o un vecino.

Cuando hagan el plan es importante tener en mente que es ideal que todos hagan la renovación al mismo tiempo porque al final de las 4 semanas, mientras todos están inspirados, será el mejor momento para hacer cualquier revisión necesaria en el horario.

#### Primer Paso

El primer paso, entonces, es contactar a cada adorador y

- i. compartirle la idea de la Renovación Eucarística;
- ii. averiguar con cada uno cuál es la mejor manera de darle los archivos.

Basado en este principio, la propuesta es que esta Renovación Eucarística se realice en un período de 4 semanas, con material nuevo para cada semana.

La evangelización Eucarística se compone de Charlas en Audio y de Folletos.

• El audio de las charlas son la evangelización Eucarística que un misionero da cuando llega a una parroquia, ya sea a iniciar la adoración perpetua o a hacer una renovación. Normalmente hablaría en todas las misas dominicales porque es importante que cada persona en la parroquia escuche el mensaje.

En esta situación los audios están previstos para que la gente los escuche en casa en sus propios dispositivos para que:

- los escuchen a su propia conveniencia
- los escuchen cuantas veces quieran
- los escuchen con otros, por ejemplo con familia o amigos, a quienes pueden invitar a ir a la capilla con ellos
- puedan enviar los archivos a otros, lo que les da otra manera de participar en acercar a otros a Jesús en la Eucaristía.

Se recomienda que escuchen solamente una charla cada semana, lo cual les da tiempo para meditar una y otra vez en el contenido. Cada charla dura sólo 15 min +/- lo que hace más fácil encontrar el tiempo para escucharlas más de una vez en la semana.

 Los Folletos siguen y refuerzan las charlas de audio y son una parte vital de la evangelización Eucarística. En el contexto de una renovación completa, cada adorador debe recibir una copia de los folletos junto con los audios.

#### i. Este es el Cordero de Dios

Este es el Cordero de Dios es un recurso para ayudar a los adoradores a encontrar sustitutos.

Durante la Renovación, mientras los adoradores están siendo inspirados, es el momento ideal para motivarlos a pensar en sustitutos potenciales. Por esta razón, este es el primer folleto que se les pide que lean.

En la Renovación Eucarística se hace énfasis extra a los adoradores a que tomen esta responsabilidad para aliviar a los coordinadores de este estrés adicional.

NOTA: En este folleto se mencionan 3 libros que a menudo están disponibles en las capillas. Estos fueron escritos específicamente para apoyar la fe de los adoradores involucrados en la adoración perpetua. Si no tienen estos libros en su capilla y quisieran saber cómo obtener copias, por favor consulten la página de "Contactos" de esta página web.

#### ii. El Valor del Sacrificio

El Valor del Sacrificio está escrito para inspirar a las personas a hacer el sacrificio de salir en medio de la noche para estar con Jesús. Normalmente se entrega a los adoradores que hacen este compromiso. Sin embargo, las circunstancias actuales justifican entregárselo a todos los adoradores porque puede ser que necesiten pedirles a algunos de ellos que cubran temporalmente horas de la noche.

Este es el segundo folleto que se entrega y acompaña la charla sobre las horas de la noche llamada: "Digno es el Cordero".

# iii. 'Los llamo amigos'

"Los llamo amigos" resalta varios aspectos presentados en las charlas. Normalmente se les entrega a todos los adoradores luego de que han escuchado las charlas y han hecho un compromiso. Está previsto para leerse en la capilla, donde los adoradores pueden meditar sobre estos aspectos en la presencia de Jesús y hacer un compromiso más personal con Él.

También contiene una sección para animar a los adoradores a encontrar a sus propios sustitutos.

Se alienta a los adoradores a que también usen este folleto como parte de una revisión personal anual de su compromiso.

# 1. Preparación para Coordinadores

Los eventos alrededor de esta crisis pueden haber llevado al desánimo cuando vemos capillas cerradas o a tantos que no les ha sido posible ir a su hora. Podemos, incluso, estar preguntándonos si nuestra capilla volverá a abrir algún día o si todos los adoradores regresarán. Esto es comprensible. Hasta puede parecer imposible, pero para Dios nada es imposible. Él trae un bien mayor de cada circunstancia.

¡Entonces! ¿Por dónde empezamos?

¡Cada coordinador necesita estar personalmente inspirado! Y cada coordinador necesita estar convencido de la efectividad de este material para ayudar a las personas a mantenerse fieles a su hora. Cada coordinador es un adorador, así que el lugar para empezar es que cada coordinador revise la sección "Renovación Eucarística", escuche las charlas y lea los folletos. Esto le dará a cada coordinador la convicción y el deseo de compartirlo con los demás adoradores. Cada charla es corta y los folletos no son largos, así que solo debería tomar unos días para que los coordinadores revisen todo el material.

Cuando todos los coordinadores hayan revisado el material, discútanlo juntos – de cualquier manera posible – y hagan un plan de cómo recibirá **CADA ADORADOR** una copia.

Si están experimentando una escasez de coordinadores esta es una buena oportunidad para invitar a otros a que ayuden con el trabajo que se necesita realizar para lograr esta renovación, y puede ser que luego se conviertan en coordinadores permanentes.

# 2. Haciendo un plan

La estrategia general es que TODOS reciban 4 charlas y 3 folletos para meditar durante un período de cuatro semanas. La pregunta que se debe responder es: ¿cómo van a recibir todos este material?

Cada parroquia tiene distintas circunstancias y la manera de llevar esto a cabo variará de un lugar a otro.